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□晚报记者 李萌 实习生 查阳

本报讯 受国家发改委委托，3月 23日至
25日，北京城建设计研究总院有限责任公司在
我市组织召开《郑州市轨道交通 2号线一期工
程可行性研究报告》（下称《可研报告》）专家评
审会，来自国内的13名专家组成专家组，对《可
研报告》进行评审。评审会上，专家对《可研报
告》提出了指导性意见和建议，对近期准备实施
的 2号线一期工程的线路、车站、设备、制式等
技术方案进一步确定，为下一步的设计深化和

建设实施奠定了基础。
根据国家批复的建设规划，轨道交通 2号

线一期工程为我市轨道交通重要的建设线路，
一期工程起于广播台站，终点向阳路站，全长
18.27公里，设站15座，贯穿郑州市南北中轴线
最重要的客流走廊，联系惠济片区、金水中原片
区、中原二七片区，连接商城历史文化中心、紫
荆山商业中心、花园路-农业路商业中心等重
要集散区。

在两天的时间里，专家组认真审阅了《可研
报告》和有关支撑性文件、专题报告，听取了中

国城市规划设计研究院关于《郑州市城市轨道
交通线网规划》和中铁第四勘察设计院集团有
限公司关于《郑州市轨道交通 2号线一期工程
可行性研究报告》的汇报，进行了现场踏勘，并
分为综合组、设备组、土建组、经济组进行了仔
细的分组讨论、交流与评审。

专家组认为，《可研报告》文件编制内容全
面，资料丰富，线路功能定位合理，主要设计
原则和标准基本符合国家要求，并与 1号线工
程的主要技术标准基本一致，线路与车站分布
基本合理，车辆基地及停车场位置基本落实；

机电系统方案配置适当，系统构成满足运行要
求；车站规模和功能基本合理，结构和工法可
行。项目分为两期建设，一期工期 5年，基本
可行。

专家组建议，部分车站位置尚需在下阶段
结合城市用地情况、施工期的交通疏导、管线改
迁、环境影响、出入口与风亭设置条件等方面进
行研究，落实具体站位。另外专家组还特别希
望要充分重视研究施工期间的交通疏解方案，
完善关键节点的交通分流绕行方案等，以减少
对城市交通的影响。

淮滨至息县、淮滨至固始

信阳将建两条高速公路
□晚报记者 王菁 通讯员 郭晓峰

本报讯 昨日来自省交通投资集团的
消息，近期将开建淮滨至息县高速公路、淮
滨至固始高速公路项目。项目总里程约
114.5公里，总投资约52.8亿元。计划今年
6月底开工建设。

昨日，在嵩山饭店，省交通投资集团和
信阳市政府举行投资框架协议签订，主
要涉及 2 个高速公路建设项目：淮滨至
息县高速公路、淮滨至固始高速公路项
目。项目总里程约 114.5公里，总投资约
52.8亿元。

据介绍，淮滨至息县高速公路，起于淮
滨县城西南台头乡，接淮滨至固始高速公
路，向西跨越京九铁路，终点在息县东北杨
店镇与大广高速公路相连。路线全长49.3
公里，估算总投资约 20.4亿元。按照双向
四车道高速公路标准建设，设计速度 100
公里/小时。淮滨至固始高速公路，北起信
阳市淮滨县城西台头乡，与淮滨至息县高
速公路连接，向南跨越淮河，终点在固始县
方集镇沙子岗与沪陕高速公路相交。路线
全长 65.2公里。估算总投资约 32.4亿元。
按照双向四车道高速公路标准建设，设计
速度100公里/小时。

这两个项目，均为《河南省高速公路网
规划》的重要组成部分，是连接沪陕高速、
大（庆）广（州）高速、济（南）广（州）高速的
重要连接线，向东与安徽高速相接、向南与
湖北高速相接，将极大改善我省豫东南地
区公路结构和路网布局。

军人登记结婚
需出示身份证

□晚报记者 裴蕾 通讯员 司丽萍

本报讯 昨日，记者从市民政局获悉，
今后，军人办理婚姻登记也要出示居民身
份证了，此举将可有效避免军人在退伍或
转业后使用结（离）婚证时所带来的种种
不便。

据悉，根据民政部、总政治部《关于军队
人员婚姻管理有关问题的通知》要求，从本月
起，军人办理婚姻登记手续，应出具：1.所在
单位团以上政治机关出具的《军人婚姻登记
证明》，2.《军官证》或《文职干部证》《学员
证》《士兵证》《离休证》《退休证》等军人身
份证件，3.《居民身份证》。同时规定政治机
关出具的证明与军人持有证件填写项目如
有出入，不予办理；政治机关出具证明必须
符合关于出证单位级别、驻地等问题的规定，
婚姻登记机关办理婚姻登记以部队出具的证
明为准。

市民政局有关负责人表示，与以前相比，
现在军人办理婚姻登记提交的手续增加了本
人居民身份证。因而，结婚证上“身份证件
号”一栏不再是军人身份证件号，改为公民身
份证号码，避免了军人退伍或转业后使用证
件带来的不便。

另外，办理现役军人婚姻登记的机关可
以是现役军人部队驻地所在地的婚姻登记机
关，也可以是对方常住户口所在地的婚姻登
记机关。

现场：心中想着彼此，他们许下爱的誓言
昨日下午 3时许，在中原区婚姻登记处

颁证室内，新人谢小姐和周先生手挽着手，一
脸幸福，伴随着《婚礼进行曲》，他们缓缓步上
红毯。

“请两位手牵着手、相对而立，看着对方的
眼睛，心里只想着彼此。把自己的右手放在自
己心脏的位置，开始宣誓。”面对着庄严的国
旗、国徽，在颁证员的带领下，两位新人开始宣
读结婚誓言：“我们自愿结为夫妻，从今天开
始，我们将共同肩负起婚姻赋予我们的责任和
义务：上孝父母，下教子女，互敬互爱，互信互
勉，互谅互让，相濡以沫，钟爱一生！今后，无
论顺境还是逆境，无论富有还是贫穷，无论健
康还是疾病，无论青春还是年老，我们都风雨
同舟，患难与共，同甘共苦，成为终生的伴侣！
我们要坚守今天的誓言，我们一定能够坚守今
天的誓言！”

“现在，我宣布你们两人结为合法夫妻。”
宣誓后，颁证员把两个大红色的结婚证发到两
位新人手中。

短短的6分钟，谢小姐和周先生对彼此许
下了一辈子珍爱彼此爱惜彼此的诺言。

新人：“这一天我们会永远记得”
“我太感动了，我都说不出话来了。”颁

证仪式结束后，新人谢小姐眼含热泪告诉
记者。

“今天其实是我们认识一周年的纪念
日。本来以为今天只是来领个证而已，但听
说还有这个宣誓仪式，我们就直接进来了。
没想到现场会是这样，太感动了。”谢小姐说。

新郎周先生说，面对国徽宣誓结婚，非常
神圣而庄重，让他们更加明确自己结婚了，要
在婚姻中承担责任和义务，“这一天我们会永
远记得”。

昨日下午，宣誓结婚的小郑说：“领证意味
着今后两人要一起生活，是人生的一件大事，
简单地照个相、签个字总觉得少了点儿什么，
宣誓可以让双方记忆深刻，意识到婚姻的严
肃性。”

告别简单，结婚登记内容更丰富
“结婚是一辈子的大事，留住那美好的

时刻是每一对新人的愿望，这也是宣誓结婚
仪式吸引人的地方。”中原区婚姻登记处主
任司丽萍介绍说，过去结婚登记手续比较简
单，拿来户口簿、身份证，贴上照片、盖上
戳，结婚证一递就完了。很多人都以为结婚
登记也就是几分钟的事，来登记的新人也都
会觉得很遗憾：认为自己的人生大事办起来
实在太简单了。

“自从今年 1月份民政部推出了 4种颁证
词后，我们对这个颁证仪式就比较重视，以后
我们会提倡和引导新人去做，我们会尽力为
新人营造严肃而热烈的结婚氛围，让这些年
轻的新人们能够铭记结婚确有其特殊的意
义，增强结婚对新人们心中的一种责任感。”司
丽萍表示。

民政部门：将逐步加大颁证结婚服务力度
据介绍，针对婚姻责任变淡的趋势，民政

部今年初推出了4种颁证词，几乎无一例外地
加入了“包容和理解对方”、“相濡以沫”、“同甘
共苦”等字眼，希望能让新人更加端正婚姻家
庭观。中原区婚姻登记处此次全新采用的是
民政部推荐的第四种颁证词。

“结婚颁证仪式作为一种延伸的服务项
目，我们只是提倡，并不会强制推行。”市民政
局社会事务处处长蔡旭尧昨日表示，目前，市
内各区根据自身条件，在不同程度上都开展了
颁证服务项目。除了中原区之外，金水区也在
本市最早开始了结婚宣誓的做法。今后本市
各婚姻登记机构，都将逐步加大提供颁证结婚
服务力度。

无论顺境还是逆境
我们都风雨同舟患难与共

中原区婚姻登记处启用新结婚誓词
一对对新人许下爱的承诺

地铁2号线一期通过专家评审
专家希望交通分流方案要及早确定尽量减少交通影响

“我们自愿结为夫妻，从今天开始，
无论顺境还是逆境，无论富有还是贫
穷，无论健康还是疾病，无论青春还是
年老，我们都风雨同舟，患难与共，同甘
共苦，成为终生的伴侣！”昨日是中原区
婚姻登记处启用新的结婚誓词首日，在
装饰一新的颁证厅内，面对庄严的国徽
和五星红旗，一对对新人对彼此许下了

“爱的承诺”。
晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳/文
晚报记者 王银廷 实习生 张郁/图

<<<相关新闻

捐一本旧书给贫困学生
就能换回一本新书
中原区开展“将爱传递”活动

□晚报记者 张勤

本报讯 把已经看完的书捐给偏远山
区的贫困孩子，这是一个爱心举动。昨日
上午，郑州66中的同学们在献出爱心的同
时，也收获了别人的帮助。因为他们“捐出
了一本杂志，换回来一本新书”。据了解，
该校开展了“以旧换新、将爱传递”的活动，
让同学们学会感恩。

昨日上午，在“换书”现场，郑州 66中
的同学们都忙着在自己的书上写一句话。

“我很喜欢这本书，希望它也能带给你快
乐。”一名同学在她的《格林童话》扉页上写
下了祝福。每位同学都拿出了一本自己看
过的书籍，捐赠给偏远山区的孩子。“他们
也希望能够读到更多的好书。”

在献出爱心的同时，同学们也能收获
到他人的帮助。据该校校长贺建伟介绍，
每名同学捐赠一本书，就能换取一本新
书。“这些新书也是中小学生语文新课标
中的必读书目。”像《初中必备优秀诗文》
《福尔摩斯探案集》等都很受学生们欢迎。

据了解，新课标推荐的必读书目很多，
但是同学们真正读的却不多。“在这次活动
中，老师会让学生们在扉页写上自己的读
后感，然后再捐赠给贫困学生。”该校的陈
老师说，有了这样的动力，同学们读书的热
情会更高。


